

# Antrag Nr. 21-F-21-0014

## SPD, CDU, GRÜNE

---

### Betreff:

Gestaltung der Umgebung Museum Ernst / Landesmuseum  
- Antrag der Fraktionen SPD, CDU und Bündnis 90/Die Grünen vom 24.02.2021 -

### Antragstext:

Das Areal zwischen dem Landesmuseum und dem RMCC ist einladend und offen gestaltet. Für den Bereich zwischen dem Landesmuseum und dem entstehenden Museum Ernst hingegen ist in den vergangenen Jahren ein erheblicher gestalterischer Handlungsbedarf aufgelaufen. Der Mittelstreifen zwischen den beiden Museen ist ungepflegt, verwildert und für Fußgänger nicht nutzbar. Die Steigerung der Aufenthaltsqualität und die damit verbundene Aufwertung des Museumsumfeldes, sowie die Schaffung von Übergängen zwischen den Museen mit entsprechender Bepflanzung und Beleuchtung, muss zwingend in den Fokus der weiteren Planung rücken, damit Wiesbaden mit dem Neubau des Museum Ernst maximal profitiert und eine Kulturachse realisieren kann.

*Der Ausschuss für Planung, Bau und Verkehr möge daher beschließen:*  
Der Magistrat wird gebeten,

- 1) ein Konzept zur städtebaulichen Aufwertung des Museumsumfeldes auch in Hinblick auf die Schaffung einer Kulturachse vorzulegen;
- 2) darin zu berücksichtigen, welche verkehrlichen Maßnahmen zur Neuordnung dieses Bereichs infrage kommen, die den Zielen unter 1) gerecht werden und gleichzeitig eine hohe Funktionalität für alle Verkehrsteilnehmer sicherstellen;
- 3) welche finanziellen Mittel zur Aufwertung des Museumsumfeldes und insbesondere des Mittelstreifens zwischen dem Landesmuseum und dem Museum Ernst erforderlich sind.

Wiesbaden, 24.02.2021

Dr. Gerhard Uebersohn  
Fachsprecher  
(SPD-Fraktion)

Giang Vu  
Fraktionsreferent  
(SPD-Fraktion)

Eberhard Seidensticker  
Fachsprecher  
(CDU-Fraktion)

Louise Lydia Wagenbach  
Fraktionsreferentin  
(CDU-Fraktion)

Dorothee Andes-Müller  
Fachsprecherin  
(Grünen-Fraktion)

Max Kendl  
Fachsprecher  
(Grünen-Fraktion)